

Cinquième dimanche de Pâques : année B:

« MOI JE SUIS LA VRAIE VIGNE »

« *Moi, je suis la vraie vigne, et mon Père est le vigneron...tout sarment qui est en moi mais qui ne porte pas de fruit, mon père l'enlève : tout sarment qui porte du fruit, il le purifie en le taillant, pour qu'il en porte davantage...* » Jean (15, 1-8) ; Autres lectures : Actes (9, 26-31) ; Psaume 21 ; I Jean (3, 18-24).

Ce dimanche, il nous dit que le Messie va encore utiliser une autre image compréhensible pour ses auditeurs : celle de **la Vigne**. Les prophètes avaient très souvent fait pareil (*Israël : « vigne » du Seigneur, et Dieu « propriétaire de la vigne »*)

Dans trois semaines, le 19 mai, nous célébrerons la PEN-TECÔTE qui est la fête du lancement de l'ÉGLISE. Ce sera, comme promise par Jésus, la venue de l'ESPRIT SAINT.

C'est lui, Dieu, qui est le vigneron, qui l'a plantée. Lui, Jésus, affirme qu'il est ce plant de vigne. Il en prend grand soin : elle est formidable, elle pousse sans cesse ! Elle fait la fierté de Jésus ! Mais pour qu'elle porte beaucoup de bons raisins, les auditeurs du Christ le savent bien, il y a beaucoup de soins à apporter à cette vigne. Jésus - et l'évangéliste nous dit que cela se passe le Jeudi Saint - annonce à ses disciples qu'il va aller jusqu'à donner sa vie pour sa vigne ! Il demande alors aux Apôtres de continuer ce qu'il a fait : toujours bien l'entretenir. Notre évangéliste y apporte tellement d'importance, que contrairement aux autres Évangélistes, il ne raconte pas ici la création de l'Eucharistie ! Il ne cite pas la création de ce rite pascal parce que, pour Jésus, le plus important pour ses apôtres sera de veiller, de tout **faire** comme lui l'a fait, pour que la vigne plantée par Dieu donne, toujours au maximum, son fruit. Jésus l'a tellement, soignée qu'il s'est identifié totalement à elle ! Il invite ses Apôtres à continuer son œuvre et leur promet de rester avec eux pour qu'ils puissent, à leur tour, poursuivre l'œuvre ma-



gnifique voulue par le Créateur : faire que la terre entière donne à tous les humains, de découvrir le pourquoi de son projet : apporter le vin pour une Fête éternelle, Universelle, qui découvrira la grandeur de celui qui l'a fait réussir, cette fête : son propre Fils ! Oui : la Pentecôte nous rappelle que Jésus nous a promis l'envoi l'Esprit Saint pour nous préparer !



J.F.

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS

- **Dimanche 28 avril 2024 :**

- **À LA BASSÉE** : à 9h30, **MESSE.**

- **AU CENTRE** : à 11h00, **ADAL.**

FÊTES À VENIR : Ascension : 9 mai ; Pentecôte : 19 mai.

VIE PAROISSIALE

ADIEUX CHRÉTIENS : À l'église de Roux-Centre, le jeudi 25 avril, nous avons célébré les adieux chrétiens de **Gilda COMPIERCHIO**. Elle était veuve de Antonio CIERO. Elle était âgée de 86 ans. Elle habitait rue Maréchal Foch 41 à 6044 ROUX.

BONNE LECTURE

Voici ce que nous dit Jean Compazieu: L'Évangile de Saint Jean insiste sur la nécessité d'être reliés au Christ comme le sarment est relié à la vigne. Jésus se présente à nous comme "la vraie vigne". Il insiste sur le lien vital qui doit exister entre lui et son disciple.



Nous savons qu'un sarment ne peut vivre s'il est coupé du cep de vigne. De même, un disciple qui ne demeure pas en Jésus ne peut rien faire. Il n'a aucune utilité. Mais s'il est bien relié à son Seigneur, il donnera beaucoup de fruits.

Le chemin de la parole de Dieu : Pour demeurer dans le Christ, il nous faut demeurer dans sa Parole. Il faut se donner du temps pour l'accueillir. Cette Parole de Dieu nous est donnée par la Bible, l'Évangile, une revue, un livre religieux, une radio chrétienne ou une émission religieuse de la télévision. Et bien sûr, nous n'oublions pas celle qui est proclamée au cours de la messe du dimanche. Nous devons nous interroger ? Est-ce que nous nous donnons du temps pour accueillir cette Parole ? On ne dira jamais assez l'importance du catéchisme pour les enfants, d'une aumônerie

ou d'une équipe de réflexion pour les jeunes. Et pour nous, adultes, c'est aussi important de prendre le temps d'une réflexion, seuls ou avec d'autres, sur cette Parole de Dieu.

Le deuxième chemin pour demeurer dans le Christ, c'est celui de la prière et des sacrements. Pour demeurer en sa présence, il faut lui parler et l'écouter. C'est la prière fidèle, régulière et fréquente, pas seulement une "petite prière" de temps en temps. On s'entretient avec Jésus pour lui confier quelque'un ou pour lui dire merci ou encore pour lui demander d'éclairer notre vie. Mais quand on parle d'entretien, c'est aussi la maintenance, par exemple, l'entretien de sa voiture. La prière nous aide à maintenir l'évangile en état de marche dans notre vie. Et enfin, dans la prière, on "s'entre-tient", on se soutient les uns les autres ; on prie les uns pour les autres, les uns avec les autres.

Troisième chemin, celui de la vie quotidienne : Pour demeurer dans le Christ, il n'est pas question de quitter notre vie de tous ni de fuir ce bas monde. Ce qui nous est demandé, c'est de nous y enraciner et de porter du fruit. Ce qui fait la valeur d'une vie, ce n'est pas les belles paroles mais l'amour mutuel, les gestes de partage, d'accueil et de solidarité.

En ce dimanche, Seigneur, nous nous sommes rassemblés pour nous nourrir de ta Parole et de ton Eucharistie. Tu ne cesses de rejoindre les communautés réunies en ton nom. Garde-nous vraiment reliés à toi pour que notre mission porte les fruits que tu attends de nous.

PRIÈRE

Seigneur, tu es toujours à l'œuvre dans ta vigne.
Inspire ton Église à travers celles et ceux
qui y sont comme des sarments,
afin qu'ils portent des fruits d'amour,
de paix, de miséricorde.
Supplions le Seigneur !



Pour ceux qui en ce temps pascal
reçoivent les sacrements,
particulièrement celui du baptême,
Qu'ils s'accrochent au Christ
comme source intarissable de vie.
Supplions le Seigneur !

Seigneur, nous te prions pour les personnes âgées,

les malades, les jeunes en difficulté.
Qu'ils ne se sentent pas oubliés et coupés de toi.
Rendons grâce pour ceux qui leur viennent en aide.
Supplions le Seigneur !

Seigneur, nous te confions notre communauté.
Que tous ses membres se laissent traverser
par la sève qui ravive l'unité, la concorde, le partage.
Maître de la vigne à qui nous sommes tous unis,
nous te supplions !

Conclusion

Accueille Seigneur nos prières.
Qu'elles nous fassent porter les bons fruits
Dont le monde a besoin.
Toi qui régnes pour les siècles des siècles.

Journée de détente de l'UP Sainte Marie Madeleine



A l'abbaye
du Val Dieu

Le lundi de pentecôte 20 mai 2024

Rendez vous au lunch Garden à 9 h pour le déjeuner.

Départ en car pour l'abbaye.

Dîner à l'abbaye (boulettes frites 1bière)

Visite de la brasserie avec dégustation et visite du cloître.

Temps libre

Prix : 55 euros

acompte pour la réservation de 30 euros (non remboursable) sur le compte des pèlerins BE66 0000 1681 5150 pour le 1^{er} mai 2024 (nom et le nombre de personnes).

Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. : Be39 7775 9593 3219
adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de
l'abonnement pour un an : 11 euros.